



## “Mejor una tumba en México que un calabozo en Estados Unidos”

Horas después de que **Donald Trump** avisara que el próximo 4 de marzo sí van los aranceles de 25% a las exportaciones mexicanas, nos enteramos de un hecho sin precedentes: la extradición de 29 narcotraficantes a Estados Unidos, entre ellos **Rafael Caro Quintero** y dos líderes de Los Zetas.

Es una buena noticia. No hay duda. Ya era hora de terminar con los abrazos a la delincuencia, que sólo trajeron más luto a México.

Pero hay que admitirlo: esas extradiciones son producto de las presiones y amenazas del presidente de Estados Unidos.

Así lo dijo el fiscal general adjunto interino de EU, **Emil Bove**: “Las acciones de hoy son consecuencia de una Casa Blanca que negocia desde una posición de fuerza y de un fiscal general que está dispuesto a liderar el departamento con coraje y ferocidad” (*Reforma*, 28/02/25).

\* Hay reportes que el jefe de la Casa Blanca no está satisfecho con lo que México hace para frenar el tráfico de drogas que, según el Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) mató, por sobredosis, a 107 mil personas en EU, durante 2023.

“Las drogas siguen llegando a nuestro país desde México y Canadá en niveles muy altos e inaceptables. Un gran porcentaje de estas drogas, muchas de ellas en forma de fentanilo, se fabrican y suministran desde China”, escribió el magnate republicano en sus redes sociales.

\* Los nombres de tres de los extraditados llamaron poderosamente la atención por su alto perfil: **Rafael Caro Quintero**, **Miguel Ángel Treviño Morales**, alias el Z-40, y **Omar Treviño Morales**, el Z-42.

En el paquete va también **Antonio Oseguera Cervantes**, hermano de **El Mencho**; **Vicente Carrillo Fuentes**, alias *El Viceroy*, hermano de **El señor de los cielos**, y **José de Jesús Méndez Vargas**, alias *El Chango*, líder y fundador de La Familia Michoacana.

Estados Unidos reclama a **Caro Quintero** por el asesinato, hace 40 años, de **Enrique Camarena**, agente de DEA; a los hermanos **Treviño Morales**, líderes de Los Zetas, por tráfico de drogas, lavado de dinero y asesinato.

No es casual que las extradiciones ocurrieran el mismo día que el canciller **Juan Ramón de la Fuente** y los integrantes del Gabinete de Seguridad, se reunieran en Washington con el secretario de Estado de aquel país, **Marco Rubio**; el titular de la Defensa, **Pete Hegseth**, y la fiscal general, **Pat Bondi**.

La Cancillería mexicana dice que en ese cónclave se acordó fortalecer la lucha contra el tráfico de drogas, en particular el fentanilo, pero también el tráfico de armas hacia México.

\* Horas antes del anuncio de las extradiciones, **Trump** confirmó que el próximo martes entrarán en vigor aranceles de 25% a las exportaciones de México, Canadá y 10% adicional a China “como estaba previsto”.

El martes es 4 de marzo. Vence el mes de gracia que le dio a **Claudia Sheinbaum** para imponer las tarifas.

La Presidenta todavía cree que tiene arreglo.

“Vamos con cabeza fría y optimismo en que podemos llegar a un acuerdo, hay avance de algunos documentos que se han estado trabajando para fortalecer a las tres economías, llevan muy estudiados los diferentes temas”, dijo en la mañanera.

\* Sobre las consecuencias de esas tarifas sobre la economía de México hablamos con el diputado **Héctor Saúl Téllez**, coordinador económico de la bancada del PAN.

Nos dijo: “El tema de las amenazas arancelarias no le hace bien a ninguna de las dos economías, si bien la economía que más va a resentir el estrago de estos aranceles obviamente es la mexicana.

“El 80% de sus exportaciones van hacia Estados Unidos y sólo un 17% de importaciones.

“El tema de los aranceles va a traer complicaciones a este sector que exporta hacia los Estados Unidos, pero una guerra de aranceles no le hace bien a ninguna de las dos naciones”.

El panista recordó que el tema de los aranceles nace del abandono de la lucha contra el narcotráfico.

“Es evidente —agregó— que en estos últimos seis años creció desproporcionadamente el tráfico de drogas hacia el país norte. Es una consecuencia de la política de abrazos, no balazos”.



A eso se suma la migración y el “descuido” de la relación con Estados Unidos.

“Se establecieron relaciones comerciales con China, que de alguna forma enriquecieron la relación con Estados Unidos”, destacó.

— ¿Hay riesgos de recesión?

— De hecho, estamos camino a una recesión. Llevamos tres meses de bajo crecimiento económico. Con este crecimiento de 0.6% que se ha dado a conocer estamos prácticamente en una recesión, respondió.